

comment nous avons appliqué les préceptes exposés plus haut. Chacun de ces typhiques a été soumis, dès son entrée à Beaujon, au traitement fondamental mais chez cinq d'entre eux, nous avons dû le modifier par suite de complications variées.

Notre première observation concerne une jeune couturière couchée au lit No. 3 de la salle Axenfeld. Le 28 décembre dernier, après deux nuits passées dans l'insomnie, elle se plaignit de céphalée, de vertiges et d'un malaise général; elle avait de la fièvre et l'appétit avait complètement disparu. L'administration d'huile de ricin n'améliora nullement la situation; les symptômes redoublèrent d'intensité et le 1er janvier, la température matinale s'élevait à 39 degrés et une épistaxis abondante se déclarait. C'est dans ces conditions que cette malade se fit admettre dans notre service le 7 janvier. A cette date, le diagnostic de fièvre typhoïde s'imposait: stupeur, céphalalgie, langue rouge à la pointe et sur les bords, sèche; météorisme, gargouillement dans la fosse iliaque droite, nombreuses selles diarrhéiques, râte grosse, taches rosées lenticulaires, insomnie, poumons sains; syndrôme urologique classique (légère albuminurie, diaphragme d'acide urique et indican), température à 39°2, pouls à 100; bref, aucun signe ne faisait défaut. L'affection fut remarquablement bénigne; la balnéation même se trouva inutile vu la chute rapide de la température. Un seul épisode à vous signaler, la constipation qui fut traitée par le sulfate de soude. Dès le 16e jour la défervescence était complète; la convalescence commençait et cette femme réclamait à manger. Ici se pose une question intéressante: quand faut-il reprendre l'alimentation chez un typhique convalescent? Je me suis à cet égard posé quelques règles:

Ne nourrissez le typhique ni trop tôt ni trop tard, en principe jamais avant le cinquième jour de la convalescence, c'est-à-dire cinq jours après que la température matinale et vespérale sera tombée au-dessous de 38°; toutefois la persistance de l'albuminurie ou de décharges urinaires que vous indiquera le poids